



Dirección de Prensa

Speech by H.E. Ms. Michelle Bachelet Jeria,
Republic of **Chile's** President, at Wils on Center: “**Women**
empowerment in decision-making: **Chile's perspective**”

Washington D.C., September 22nd, 2016

Dear friends:

I wan W W R thank you for the invitation to participate in this dialogue regarding a key issue for our countries, our region and the world: the empowerment of women and the transformative role they can play in our societies.

In an increasingly complex global scenario, responses and solutions require the permanent updating of strategies responding to specific situations, as well as, a greater coordination among all actors.



Dirección de Prensa





Dirección de Prensa

In Chile, we estimate that there is close to a million women that could enter the labor force. If they did so, it could mean a 6% rise in the country's



Dirección de Prensa



Dirección de Prensa

In addition, we always look Chile as a bridge country, we say, bridge in terms of getting together the Pacific and the Atlantic, which along with our network of bilateral agreements, our long time membership in APEC, among other initiatives, has allowed us to increasingly include the gender perspective in discussions and results.

For example, last June, Chile participated at the first annual meeting of the Policy Partnership on Women and Economy under the Women and Economy Forum 2016 and we are implementing the APEC project "Successful cases of women-owned SMEs in foreign trade".

South-South and triangular cooperation has also a role to play in our regional policy. Through initiatives such as the Chile Fund for Hunger and Poverty, we have financed a number of cooperation projects in Central America and the C(-3()-123(he)-258(and)-9.19 T10So)9(a)-216(aBT 1-2



Dirección de Prensa

the reality of women in our economies and the challenges we need to address to ensure their economic empowerment.

On that basis, the four members ~~you~~ know Pacific Alliance is, coming from the north, Mexico, Colombia, Peru and Chile- agreed to promote gender perspective in programs and activities of the Alliance and to develop and implement positive actions to incorporate women leaders in the export process and develop virtual platforms that foster dialogue on gender and trade among our member countries.

But this is not all. I cannot leave out a historic event of great importance to our continent. Next Monday the Peace Accord between the government of Colombia and the FARC will be signed. Chile has accompanied this process and will continue to do so through its implementation.

This Agreement is not just an invaluable achievement for Colombia and Latin America. For the first time, gender issues are an integral part of a peace agreement, providing women, girls and LGBTI people equal access to its benefits. I think it is the first peace agreement that includes this perspective.



Dirección de Prensa

empowerment of women and girls is the smartest investment that the international community can do to ensure a just and peaceful future for all´

Thank you very much.



Dirección de Prensa

Discurso de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet Jeria, en Wilson Center “**Empoderamiento**”



Dirección de Prensa

necesitamos jugar en todo, en la vida real, con el equipo completo, hombres y mujeres.

No hay progreso cuando las mujeres no son activas participantes en la toma de decisiones.

Tampoco existe si tenemos miles de mujeres en situación de pobreza extrema, violencia, falta de acceso y discriminación en el lugar de trabajo, así como diferencias salariales.

La OIT ha indicado que la participación laboral de las mujeres en América Latina ha aumentado del 49,2% en 2000 al 52,9% en 2010. Es un paso adelante, pero todavía está muy por debajo de la de los hombres, que es del 79,6%. Además, la tasa de desempleo de las mujeres, con el 9,1%, sigue siendo más alta que la de los hombres, con el 6,3%.

Esta realidad tiene un impacto directo en las condiciones de vida de las mujeres, como en nuestras posibilidades de desarrollo y un mayor crecimiento económico.

Es imposible hablar de sociedades verdaderamente democráticas, si no tenemos una mayor representación femenina en puestos de alto nivel, tanto en el sector público como en el privado. Y tenemos un largo camino por recorrer para lograrlo.

De acuerdo con ONU Mujeres, a partir de septiembre de 2016, 10 mujeres están ejerciendo como Jefas de Estado y 9 son Jefas de Gobierno y yo fui la novena y décima, porque en Chile, la Presidenta es Jefa de Gobierno y Jefa de Estado. A junio de 2016, sólo 2 países (Ruanda y Bolivia) tienen 50% o más de mujeres en el Parlamento.

En el caso del Congreso chileno es una triste historia- de 120 diputados solamente 19 son mujeres, y de 38 senadores, sólo 6. Y lo menciono porque cuando comencé el año 2014, había una Presidenta, una presidenta del Senado, una presidenta de la más grande



Dirección de Prensa

confederación de sindicatos, dos de las federaciones más grandes de estudiantes e importantes representantes eran mujeres, pero en el Congreso todavía tenemos mucho camino por recorrer.

De tal forma que hemos reformado nuestra ley electoral, que incluye un mecanismo de cuotas, como punto de partida, porque es una cuota por candidatas no por las electas, pero es interesante porque hemos decidido que cualquier lista que quiera inscribirse para una elección, tiene que tener un 40% de candidatas, si no lo hace, no la inscribirá, así que eso es muy bueno. Y, por otra parte, ustedes saben que hay varias formas de engañar, así que si el partido elige más mujeres, tend



Dirección de Prensa

capaces de hacer mucho más cuando son participantes activas, pudiendo ser verdaderos agentes del cambio social.

Por ejemplo, según



Dirección de Prensa

e ingresos, pero en los niveles más bajos, ellos necesitan trabajar y obtener esos ingresos.

Para hacer frente a esta realidad, hemos desarrollado políticas destinadas a la incorporación del cuidado de los niños, el aumento de programas de protección materna y otros programas para promover la co-responsabilidad en las tareas domésticas.

También apoyamos firmemente la iniciativa empresarial de las mujeres, a través de programas como ³ 3 < 0 (Mujer ([S R U W U D ' promueve la internacionalización de sus productos y servicios, o el Programa "Crece Mujer Emprendedora", que busca mejorar la inclusión financiera y facilitar el acceso al capital a las mujeres empresarias. Otros programas apoyan el micro emprendimiento de las mujeres y su entrada en el mercado formal, con el fin de tener acceso a diferentes herramientas financieras.

En cuanto a capacitación laboral, el Programa "Más Capaz" incluye una línea de acceso preferencial para las mujeres y el Servicio Nacional de la Mujer cuenta con un programa que ofrece apoyo integral para el ingreso de las mujeres más vulnerables en el mercado laboral.

Hemos establecido espacios para el debate y la colaboración conjunta entre el sector público y privado y la academia, dado que el empoderamiento de las mujeres no es sólo un juego de números o iniciativas gubernamentales, sino que involucra a toda la sociedad, así como define la mane ET BT 1 0 0 1 292.49 c[() TJ ET BT 1 0 0 1 218.45 236.09



Dirección de Prensa

Pero no sólo podemos hacer frente a las políticas nacionales. Vivimos en una economía global y nuestras acciones van más allá de nuestras fronteras. En el ámbito regional e internacional, como en nuestras relaciones bilaterales, la perspectiva de género ya no puede ser pasada por alto.

La igualdad de género y empoderamiento de las mujeres están en el centro de nuestras acciones internacionales.

Necesitamos resultados rápidos, para lograr avances concretos para el año 2020 en todas las áreas críticas de la Plataforma de Acción de Beijing. Por esta razón, en los foros internacionales, como el Consejo de Derechos Humanos, hemos apoyado iniciativas que buscan reducir la brecha de género a través del empoderamiento económico de las mujeres y las niñas, así como proporcionar un mejor acceso a la financiación



Dirección de Prensa

La cooperación triangular y Sur-Sur tiene también un rol que desempeñar en nuestra política regional. A través de iniciativas como el Fondo Chile contra el Hambre y la Pobreza, hemos financiado una serie de proyectos de cooperación en América Central y el Caribe, en particular proyectos agrícolas con una perspectiva de género y acciones de apoyo a la incorporación de la mujer en los sindicatos.

Se están ejecutando otros proyectos relacionados con la prevención del embarazo, la violencia de género y el acceso a programas de vivienda para las mujeres, a través del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) - Foro Chile de Diálogo Político y Cooperación y a través del Fondo Conjunto de Coopers CoileC

C



Dirección de Prensa

de exportación y el desarrollo de plataformas virtuales que fomenten el diálogo sobre el género y el comercio entre nuestros países miembros.

Pero esto no es todo. No puedo dejar de lado un hecho histórico de gran importancia para nuestro continente. El próximo lunes, se firmará el Acuerdo de Paz entre el Gobierno de Colombia y las FARC. Chile ha acompañado este proceso y continuará haciéndolo a través de su aplicación.

Este Acuerdo no es sólo un logro de gran valor para Colombia y América Latina. Por primera vez, las cuestiones de género son una parte integral de un acuerdo de paz, proporcionando a las mujeres, las niñas y las personas LGBTI igual



Dirección de Prensa

Muchas gracias.